
到2015年，中国老年

人口总数即将达到 2.21

亿，占总人口的16%，中国

人口老龄化社会即将来

临。“养老地产”这样一个地

产新概念被众多地产企业

甚至保险行业作为社会保

障的一部分而涉足其中。

2013 年 6 月，安徽省

房地产业协会、安徽清源房

地 产 研 究 院 主 持 召 开

“2013年安徽省养老地产

高峰论坛”，将迫在眉睫的

“老龄化社会”带入合肥地

产行业，也将“养老地产”概

念引入了合肥房地产发展

进程。

实习生 刘铭

记者 程梦萱 邹传科

面对这一场轰轰烈烈的“老龄化”变革，

安徽地产行业似乎仍在冰封之中，对此，安

徽省房地产业协会会长李玉华表示，此次论

坛的意义也正在于唤起社会对老龄化到来

的意识，同时从行业角度考虑自己需要做些

什么，可以做些什么。

“逐渐步入老龄化应该是社会进步的表

现，但在中国存在人数基数过高、老龄化速

率过快的特点。中国现在面临着‘未富先

老’的局面，这是需要我们提高警惕与深思

的。”

清源房地产研究院院长李慧秋也提出，

目前安徽地产项目还未出现养老类型，在民

众中也没有出现这样的意识，但是未来，养

老地产也会成为一种新的地产形势，加入到

商业、教育等地产类型当中，引导重视老年

人的生活与消费。

尽管有这样的主观意愿，但是合肥“养

老”地产究竟是否可行？是否也将进入“炒

得热，做得冷”的怪圈？

合肥学院经济系教授宁建华认为，

在人口老龄化的问题日趋显著的社会环

境下，合肥地区的养老地产也受到期待

和好评。但目前合肥住宅市场已接近饱

和，商业模式下的养老地产前途也未尽

可知。

而合肥学院房地产研究所所长朱德开也

表示，养老地产的出发点很好，但目前中国

的发展条件不成熟。养老地产要求价格不

能高且配套设施的要求要高，而国家对养老

补助和购地补助都没有明确的措施。养老

地产无法单凭企业化市场化运作起来，可能

需要更多政府力量的介入。

养老地产：能否洗出新“牌面”

来自润土咨询的《2012中国城市养老居

住模式研究报告》显示，住房条件已经升格

成为除健康之外影响老年人生活幸福度的

重要指标。老人不仅可以完全依靠自己养

老，追求居住空间与时间上的自由支配，对

于养老机构的接受度也在上升。

面对“老龄化”社会结构的逐步逼近，全

国众多地产开发商们也开始加码布局养老

地产。据统计，截至目前，今年全国已有20

多家房地产相关企业正式打出了养老牌。

除此之外，一些保险企业也涉足养老地产。

然而，虽然被“炒得热”，但目前养老地

产的状态却是“做得冷”。究其原因，养老，

作为一项社会保障事业，需要更多的不是市

场化的铺排和花哨的营销手段，而是政府的

培育支持和企业的责任担当。

北京太阳城国际老年人公寓是较早植入

“养老”概念的地产项目之一，自2001年项目

启动以来，目前已有13载。在13年中，项目

持续建设，逐步完善，一路走来也是跌跌撞

撞。北京维拓时代建筑设计有限公司是太

阳城项目的设计和规划者，伴随项目一路走

来，维拓设计董事长孙祥恕认为，目前国内

养老地产项目最大的难点在于政策方面的

缺失，在中国人口老龄化的社会重大变迁

中，政府并未完成最顶层的设计。就是在没

有政府支持，纯粹靠企业自行经营的条件

下，北京太阳城项目从初建到完成历时整整

十年。

但这十年并不是虚耗时光，孙祥恕回忆，

当项目遇到资金瓶颈时，是一期的业主来到

集团，那些白发苍苍的老人们拿出存折说：

“你们随便用，给我留点救命钱就行。”最终，

业主共同资助了近千万的资金，也正是靠着

这些老人的支持，项目最终才完成建设，走

到今天。

“养老地产不仅是社区建设、地产项目，

更是需要真正把老人放在当前，将服务理念

放在正中的事业。”

一场轰轰烈烈的地产“老龄化”变革

安徽养老地产是否等待“破冰”
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7月12日合肥华南城项目城隍庙专

场推介会的现场，简直可以用人满为患

来形容。两千名城隍庙商户将热情徜徉

在剧院的每个角落。

华南城魅力何在？商户热捧背后的

玄机在哪？

肥西县委常委、常务副县长盛开

在推介会上指出，华南城创新的一站

式商贸物流模式，对合肥市现代服务

产业的发展有着重要的促进作用。肥

西县政府各有关部门将会创新服务体

制机制，优化审批流程，提供规范、高

效、便捷的优质服务，确保合肥华南城

早日建成运营。

在谈及华南城将如何造福合肥市

民时，合肥华南城副总经理潘正友先生

表示，华南城作为中国大型综合商贸物

流中心的领航者，华南城控股有限公司

已成功开发运营深圳、郑州、西安等地

的华南城项目，受到业界一致好评。华

南城落户合肥，将在降低物流成本、交

易成本，加快现代服务业建设，促进产

业升级中发挥重要的作用，同时还将创

造数十万个创业、就业机会，提供稳定

的税收，进一步提升合肥的辐射力和竞

争力，助推安徽省及长三角经济继续前

行。合肥市城隍庙小商品协会会长程

克继发表了热情洋溢的讲话，他说道，

随着近些年来合肥城隍庙小商品市场

配套设施的逐渐老化，由此引发的多次

消防安全事件让其中的经营户遭受了

巨大的经济损失甚至影响到生命安

全。合肥华南城的到来，对于合肥城隍

庙这样的老旧市场将会产生强大的拉

动效应，对商家来说是一个千载难逢的

机会，它将会在很大程度上加速合肥老

旧市场的更新换代，为合肥商贸物流行

业注入一股新鲜血液。

“合肥华南城不同于一般商业项

目，它是一个多重价值平台，对于百姓

就业创业、产业竞争力提升、商贸物流

成本降低都有巨大价值，华南城各个项

目招商火爆也就不难理解。”长期关注

现代商贸物流发展的某资深媒体人士

如此评价华南城。

筑而为城聚而为市
合肥华南城——1200万平方米长三角商贸物流市场群

核心提示
7月12日晚，合肥华南城城隍庙专场推介会在

芜湖路安徽大剧院内隆重举行。作为2013年安徽

省两个重点建设项目之一，合肥华南城城隍庙专场

推介会不仅是合肥商贸物流界的盛会，也是合肥城

市建设发展的创举，筑而为城，聚而为市，合肥华南

城以1200万平方米的庞大体量，敞开胸怀，容纳几

十万商户的财富梦想。

华南城专注市场运营，以“七大核心业务”作为

出鞘“七剑”，相互依存，迅速成市，打出江山又能守

住江山。华南城入驻合肥，势必开创一个区域经济

新纪元，长三角地区全新的商贸物流时代正轧过历

史滚滚而来。

华南城的成功模式，一直是业界津津乐道的话

题。短短一个十年，华南城悄然耸立于现代商贸物

流之巅，靠的是什么？

说到这，就不得不说到华南城极具前瞻性的七

大核心业务，即专业批发市场、仓储物流、综合商业、

电子商务、会议展览、生活配套及综合物业。

在七大核心业务体系中，围绕“基础业务”综合

商贸市场，衍生出四大类配套服务体系，即综合商业

配套、仓储物流配套、物业管理配套和生活配套。在

此基础上，再搭建起电子商务和会议展览两种营商

平台，形成了华南城完整的商业运营模式。

这种商业运营模式的精髓是，基础业务（综合商

贸市场）与增值业务（综合商业配套、仓储物流配套、

物业管理配套和生活配套、电子商务和会议展览）的

分离，形成双边市场，彼此交叉补贴，一方补人气，一

方补租金，形成了一个华南城大平台之上的良性互补

循环，使华南城拥有了以不变应万变的平台化商业模

式，并逐步成为真正意义上独步商海的战斗航母。

合肥华南城副总经理潘正友表示，华南城以成

熟的集成运营模式为商户保驾护航，通过高水平规

划、建设和运营，使华南城成为名符其实的商贸和创

业者乐园。华南城要缔造一个经济城邦，它所要运

营的这座新城会福泽四方百姓，繁荣百年商圈。

据悉，合肥华南城将分三期开发，一期规划建筑

面积约350万平方米，计划投资超过80亿元，规划

包括服装皮革、五金机电、建材家居、小商品、奥特莱

斯等业态，目前招商工作已经全球启动，VIP会员全

城招募中。

入驻合肥华南城的商户可享受项目每一期运营

的前两年免征企业所得税、第3年至第5年三年内减

半征收企业所得税的待遇。目前，合肥华南城首批

VIP会员全城招募中，成功办理VIP会员，更可享受

合肥华南城首期开盘超值优惠。同时，合肥华南城

近万平方米招商中心近期将绚丽开启，敬请期待。

华南城强势入驻合肥打造新商贸物流时代

华南城“七剑”定乾坤
成熟模式福泽商户百年

·预测


